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REPONSES AUX PROPOSITIONS DU CONSEIL MUNICIPAL DU 11 OCTOBRE 2021 

Date Délai CA Proposition Réponse 

13.09.21 Décembre 
2021 

MPO M. CUDRE aimerait que le CA réfléchisse sur la possibilité de
décentraliser les événements en plein air dans le futur, pour
éviter qu’ils aient pour la plupart lieu au Pommier.

L’Eté au Pommier, qui s’est tenu durant un mois à cet emplacement, était un 
évènement exceptionnel qui avait pour condition (du canton) de se tenir dans 
un milieu urbain. Si une nouvelle édition devait se tenir en 2022, les 
contraintes cantonales (et par ailleurs le subventionnement) ne seront plus 
d’actualité, l’événement serait donc plus modeste et également 
possiblement mobile. Actuellement, rien n’est encore défini quant à sa 
réédition. 

Concernant l’arrivée du «1er août revisité » au Pommier, comme en 2020, 
l’idée était de donner le plus de visibilité à cette édition et faire profiter un 
maximum de citoyens de la commune. Comme le Pommier est un lieu dense 
en termes de population, l’endroit était considéré comme idéal. Nous 
espérons que le 
1er août 2022 pourra se dérouler comme d’habitude à la place de Fête. 

Le cinéma en plein air a eu lieu à la Ferme Pommier et a rencontré un franc 
succès. Tous les habitants des immeubles directement voisins avaient reçu 
une information et aucune doléance n’a été reçue, au contraire, nombreux 
sont venus. L’avantage du lieu est que le théâtre peut être utilisé comme lieu 
de repli en cas de mauvais temps. 

13.09.21 Décembre 
2021 

MPO M. STEINER a constaté que les comédiens engagés le 1er août
étaient les mêmes que l’année précédente et propose qu’il y
ait un tournus pour ne pas toujours avoir les mêmes
personnes pour ce genre d’événement.

Le 1er août 2022 sera organisé, espérons-le, sur la place de Fête et il n’y aura 
pas de comédiens engagés. Pour les éditions 2020 et 2021, il a fallu trouver 
des solutions originales et innovantes afin de maintenir une fête du 1er août 
dans un délai très court. Ce sont des comédiens de la troupe résidante au 
théâtre le douze dix-huit qui ont été engagés à cette fin.  

13.09.21 Décembre 
2021 

SPO M. SINTADO souhaite qu’un article du prochain GSI soit
consacré à sensibiliser les citoyens sur l’importance de la
pollinisation des insectes afin d’encourager les gens à
installer des hôtels à insectes et à travailler pour la
biodiversité.

CM du 15.11.2021
Annexe 6
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11.10.21 Janvier 
2022 

MPO M. EYA NCHAMA demande au CA de trouver une solution 
pour le problème de chauffage de la salle communale des 
Délices. 

 

11.10.21 Janvier 
2022 

SPO Mme CONCHA demande rendre visible sur la page d’accueil 
de CMNet les derniers documents en date, plutôt que les PV 
de 2007. 

La proposition de Mme Concha est pertinente. Elle nécessite toutefois une 
modification qui ne peut pas être faite en interne mais requiert une 
intervention du service informatique de l’association des communes 
genevoises (SIACG), que nous avons interpellé dans ce but. Nous vous 
tiendrons au courant de l’avancement de ce dossier.  

11.10.21 Janvier 
2022 

LBJ Mme CONCHA aimerait que soit mis à disposition des 
Conseillers municipaux le résumé, qui a été fait à l’intention 
des décideurs, du rapport du GIEC paru le 9 août 2021+le 
plan climat cantonal validé en avril 2021. 

Vous trouverez en annexe : 

. le résumé du rapport GIEC du 9 août 2021 et  

. le Plan climat cantonal adopté le 14 avril 2021. 

11.10.21 Janvier 
2022 

SPO Mme PRUNCU CUTILE propose de réviser l’aménagement 
des arrêts de bus, notamment au niveau de la présence ou 
non de poubelles et cendriers, car elle a constaté de 
nombreux déchets au sol près de certains abribus (par 
exemple à l’arrêt Pommier du 5). 

Cette décision de ne pas équiper tous les arrêts de bus de cendrier et 
poubelle était un choix politique afin de responsabiliser les gens sur la 
problématique des déchets. Pour rappel la Mairie distribue gratuitement aux 
citoyens des petites boites appelées « mégotières » qui permettent aux 
fumeurs de garder leurs mégots avec eux. Concernant les déchets, notre 
voirie nettoie les arrêts de bus lors des tournées quotidiennes. 

11.10.21 Janvier 
2022 

MPO M. BRADLEY propose qu’une fête soit organisée en 2023 à 
l’occasion de la finition du tunnel des Nations. Il pense à une 
grande fête au village, plutôt que dans le quartier du 
Pommier, afin de le réinvestir, car 2023 est aussi le 40e 
anniversaire de la fête de Saconnex le Grand. Il pense qu’il 
serait bien d’organiser quelque chose de champêtre, au 
village, avec peut-être un vide-grenier par exemple. 

Cette proposition sera discutée au moment où la question se posera plus 
concrètement, soit à partir de mi-2022. Un montant sera inscrit au projet de 
budget 2023 et sans doute plusieurs projets seront étudiés par les services 
communaux concernés, qui feront des propositions au Conseil administratif.  

11.10.21 Janvier 
2022 

LBJ M. VEIGA LÖFFEL a appris l’existence d’un partenariat entre 
Carouge et Zero Waste Switzerland et demande si le Grand-
Saconnex ne peut pas également les approcher pour voir ce 
qu’ils peuvent proposer. 

Réponse donnée le 11 octobre 2021 :  

La Présidente indique que cela a déjà été fait. 

11.10.21 Janvier 
2022 

CA M. VEIGA LÖFFEL propose que les différentes fondations 
communales, en plus du GICORD, soient présentées en 
commissions. 

Les différentes fondations sont d’ores et déjà auditionnées par la commission 
des finances – certaines lors des séances consacrées aux comptes, d’autres 
lors des séances consacrées aux projets de budgets. Nous pensons que cela 
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est suffisant pour que les différents groupes politiques se fassent une bonne 
idée de leurs activités et puissent poser les questions qu’ils souhaitent. 

11.10.21 Janvier 
2022 

SPO M. PRIETO propose que les aires de jeux aient au moins deux 
poubelles à disposition des usagers, par exemple un 
conteneur pour pet et une poubelle pour le reste, car pour 
le moment tout est mis dans une seule poubelle. 

M. PORTIER propose même d’aller plus loin et de faire 4 
comme dans d’autres communes : déchets incinérables, pet, 
verre et papier. 

Mme PERROTIN DURET note qu’il existe déjà une société à 
(Sogetri) qui a un système automatique de tri des déchets, et 
il faudrait donc voir s’il est vraiment intéressant de trier en 
avance les déchets. 

Pour information, la totalité de nos poubelles de rue sont triées chez Serbeco 
afin d’en extraire toutes les matières recyclables : verre, PET, Alu, fer blanc, 
papier. Le tri sélectif se fait donc en aval. Par ailleurs, nous avons contacté 
plusieurs communes qui ont installé les petites poubelles séparées et le 
résultat n’est pas très bon car le tri est mal fait par les usagers qui ont 
tendance à mélanger tous les types de déchets. . 
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MOTIONS RENVOYEES AU CA 
 

Date Délai Motion Réponse 

08.02.2021 Août 2021 Motion orale de Mme MICHAUD ANSERMET pour que des 
appartements de Swisslife à la route de Colovrex soient mis à 
disposition de personnes en situation précaire. 

Début octobre, Swisslife a répondu favorablement à la demande du SASC de mars 
2021 et pourrait, dès novembre, proposer deux logements (3P et 4P) avec loyer 
très modéré, sur la base de baux à terme fixe.  

Le SASC va donc aller de l’avant dans les modalités de cette collaboration. 

15.03.2021 Septembre 
2021 

Motion orale de Mmes ANDRIS BEAUBRUN et CAVALIERI pour 
la mise à disposition gratuite de protections hygiéniques dans 
les écoles et les bâtiments communaux. 

Nous avons fait le nécessaire dans nos divers bâtiments communaux. Quant aux 
écoles, celles-ci ne souhaitent pas installer de distributeurs tant que le 
Département de l’instruction publique (DIP) n’aura pas émis une directive dans ce 
sens. 

31.05.2021 Novembre 
2021 

Motion orale de M. GARDET pour que le Conseil administratif 
revoie les conventions sur les APM avec les communes de 
Pregny-Chambésy et Bellevue. 

Ces conventions ont été passées en revue et sont parfaitement en ordre.  

31.05.2021 Novembre 
2021 

Motion orale de Mme MICHAUD ANSERMET pour installer des 
tables de pique-nique et des poubelles supplémentaires au 
parc Sarasin. 

 

21.06.2021 Décembre 
2021 

Motion orale de Mme MAMIN-TISSOT pour l’installation de 
tables à langer dans les WC accessibles au public. 

En cours de traitement. 

13.09.2021 Janvier 
2022 

Motion orale de Mme PERROTIN DURET « Fleurir et verdir le 
giratoire situé au sud du pont supérieur haubané du Grand-
Saconnex » 

L’OFROU n’est pas opposé à cette demande. Ce sujet sera abordé avec les 
représentants de l’OFROU et du SATPE le 18 novembre prochain.  
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RESOLUTIONS RENVOYEES AU CA 

Date CA Résolution Réponse 

13.09.21 LBJ Centre fédéral pour requérants d’asile (CFA) au Grand-Saconnex La résolution a été transmise au Conseil d’Etat comme cela était 
demandé. Nous tiendrons le Conseil municipal informé de la 
réponse du gouvernement cantonal, une fois celle-ci reçue.  

 

MOTIONS RENVOYEES EN COMMISSION 
 

15.10.2018 Transition, démocratie VERTS : « Pour une serre bio-aquaponique connectée au Grand-
Saconnex » 

Le sujet est en cours d’étude. Le coût et les possibles cultures ont 
été étudiées. Le service des Parcs est en train de répertorier les 
endroits les plus propices pour installer un ou plusieurs de ces 
projets pilotes.   

15.10.2018 Culture, sports, loisirs M. POMATTO : « Pour que la commission culture, sports, loisirs 
puisse se pencher sur d’éventuels compléments à apporter au 
règlement des sociétés communales suite au résultat de la 
présentation qui sera faite à ladite commission » 

Un projet de modification du Règlement en question à été porté à 
la connaissance des sociétés communales samedi dernier, lors 
d’une réunion, et discuté avec elles. Il n’y a donc pas lieu de 
solliciter la commission du Conseil municipal pour ce règlement 
qui est de la compétence du Conseil administratif.  

14.09.2020 Equipements publics Mme PERROTIN DURET : « Garantir l’accessibilité des locaux 
communaux pour tous les citoyens » 

Nos bâtiments sont quasiment tous équipés dans la mesure du 
possible. Malheureusement, la réalisation d’accès handicapés aux 
rares locaux non équipés engendreraient des coûts que la 
commune ne pourrait pas supporter. La commune évite d’utiliser 
ces locaux lorsqu’une personne à mobilité réduite est concernée 
par la séance ou l’activité. 
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Suspens pour mémoire 

CA Date De Proposition Rép CA Service Réponse 

SPO 2.12.2019 Mme PRUNCU 
CUTILE 

Mme PRUNCU CUTILE propose qu’une soirée d’histoire de 
la commune du Grand-Saconnex soit organisée en 2020 à 
l’intention des nouveaux habitants de la commune et des 
jeunes. 

17.02.2020 Nous avons contacté La Mémoire du Grand-Saconnex et cette 
association communale envisage parfaitement d’organiser une telle 
soirée. Nous allons donc définir avec les responsables de La Mémoire 
les contours de cette soirée et remercions Mme Pruncu Cutile pour sa 
proposition. 

MPO 22.06.2020 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

Couper en deux l’espace situé au 3e étage du 211, rte de 
Ferney, afin de pouvoir les locaux plus facilement. 

14.09.2020 Cet espace a été maintenant loué et ne peut donc pas être morcelé 
comme le proposait Mme Michaud Ansermet.  

MPO 05.10.2020 Mme PRUNCU 
CUTILE 

Mme PRUNCU CUTILE propose que le service des bâtiments 
se penche sur la possibilité de tester les filtres 
électrostatiques créés récemment par des chercheurs 
suisses dans des salles de classe ou des bâtiments 
communaux.  

09.11.2020 Nous contacterons une entreprise pour en savoir plus et 
éventuellement demander une étude pour tester un site. 

SPO 31.05.2021 M. BRADLEY Proposition d’installer une vitrine dans le quartier du 
Pommier sur l’histoire de celui-ci. 

21.06.2021 
Une vitrine a été posée par notre service de la voirie dans le 
cheminement qui mène à l’école du Pommier. Elle a été agrémentée de 
divers documents par l’association La Mémoire et nous vous invitons à 
la découvrir. 

MPO 21.06.2021 M. PORTIER Equiper le bâtiment de la salle communale et/ou d’autres 
bâtiments communaux (CVHS, Pommier, etc.) de panneaux 
photovoltaïques. 

13.09.2021 
Le SBEP a commandité une étude auprès du bureau Signaterre afin 
d’analyser le parc immobilier de la Mairie et d’en lister les priorités 
énergétiques. Cette étude informera également du potentiel 
photovoltaïque de chaque bâtiment. Ladite étude sera présentée en 
automne 2021. A partir de là un devis sera réalisé sur les bâtiments 
proposés. 

MPO 21.06.2021 M. STEINER Envoyer un·e délégué·e du CM au groupe de travail cantonal 
qui se penche sur le projet du musée de la BD. 

13.09.2021 Cette possibilité va être étudiée avec le canton. 

LBJ 13.09.2021 M. PORTIER Mettre des plaques autour des bouches d’égout pour 
sensibiliser les gens à ne pas y jeter leurs mégots. 

11.10.2021 Projet en cours avec la société Roadart à Crissier pour la fabrication 
d’autocollants de route. En attente d’une offre. 
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REPONSES AUX QUESTIONS DU CONSEIL MUNICIPAL DU 11 OCTOBRE 2021 

CA Question posée Réponse 

MPO Mme PRUNCU CUTILE aimerait savoir si le CA a déjà envisagé d’offrir aux 
enfants également un espace fermé (à l’intérieur) pour jouer au football. 

Malheureusement, à l’heure actuelle, les créneaux de nos différentes salles sont 
déjà tous complets. Si la situation venait à se modifier, nous serions 
parfaitement disposés, bien entendu, à proposer un tel espace pour la pratique 
du football.  

CA M. VEIGA LÖFFEL demande si le CA s’est positionné quant au projet de
centre commercial « Open » en France voisine.

Réponse donnée le 11 octobre 2021 : 

M. JIMAJA indique que, le centre commercial étant situé en France, ce n’est pas
à la commune de prendre un engagement mais aux individus. Par ailleurs, la
Confédération et Genève ont déjà plaidé auprès de la France, mais selon les
bruits de couloir, ce projet va quand même être réalisé.

SPO M. HULLIGER note qu’au City stop de la Tour, 2 portes se ferment
automatiquement alors que la 3e est constamment ouverte sans gâche.
Il aimerait savoir comment cela fonctionne et signale de plus que le filet
qui a été installé est déjà troué et découpé.

2 portes sont des accès permanents avec un blocage automatique à 21h. 

La 3ème porte est en fait un portail d’intervention qui reste toujours fermé. La 
porte ayant été forcée, elle ne fermait plus.  

En date du 26/10/21 le service des parcs a mandaté une entreprise pour réparer 
les défaillances sur l’ensemble des portes et renforcer le grand portail.  

Le 1er novembre, les travaux ont été exécutés et les accès sont fonctionnels. 

Le filet, victime de vandalisme, est déjà troué et découpé. Il a été pris comme 
décision de poser en lieu et place du filet un supplément de grillage pour éviter 
des dégradations futures. 

MPO M. HULLIGER demande où en est le projet de WIFI dans les bâtiments
communaux.

Le projet avance bien et des renseignements vous seront donnés au fur et à 
mesure du déploiement des nouvelles bornes Wifi dans nos différents 
bâtiments.  

MPO M. HULLIGER relaie la plainte de citoyens concernant l’absence d’eau
chaude dans les vestiaires du Blanché.

Réponse donnée le 11 octobre 2021 : 

M. POMATTO explique que la chaudière était effectivement en panne pendant 3
semaines, mais qu’elle a depuis lors été changée et qu’il y a à nouveau de l’eau
chaude au stade. Comme il y a une étude énergétique en cours sur ces
installations, une chaudière d’occasion a été trouvée en attendant que tout soit
refait.

CM du 15.11.2021
Annexe 7
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SPO M. HULLIGER dit que plusieurs habitants lui ont rapporté divers vas-et-
viens très rapides de la police municipale ces derniers temps, et il 
demande la raison pour ceux-ci. 

La police municipale patrouille avec plusieurs moyens de locomotion sur 
l’ensemble du territoire communal. Aucune activité récente ayant nécessité des 
« vas-et-viens très rapides » n’a été demandée. 

LBJ M. CUDRE demande combien de places de parc vont être supprimées en 
haut du chemin François-Lehmann, et si des places vont être 
effectivement supprimées, il voudrait savoir pourquoi ni la commission 
ATM, ni le CM n’ont été consultés ni n’ont donné leur aval. 

Réponse donnée le 11 octobre 2021 : 

M. JIMAJA indique qu’il n’y a pas de suppression de places prévue à cet endroit. 

LBJ Mme PERROTIN DURET aimerait savoir pourquoi les camions de 
géothermie ne sont pas passés la journée plutôt que la nuit, car il y a 
plusieurs endroits où il n’y a que peu de circulation pendant la journée. 

Réponse donnée le 11 octobre 2021 : 

M. JIMAJA suppose que c’est pour éviter les interférences, car les camions 
mesurent les ondes, or s’il y a beaucoup de voitures qui circulent, cela pourrait 
fausser les données. Il posera la question aux SIG. 

MPO Mme PERROTIN DURET demande si le Grand-Saconnex accorde une 
subvention à l’association HAU (Handicap Architecture Urbanisme). 

Réponse donnée le 11 octobre 2021 :  

M. POMATTO répond que, d’après les données financières de la commune, la 
HAU a été subventionnée de 2009 à 2019 ; sa plus grosse subvention était de 
CHF 1000.- en 2014 et 2012, et la dernière était de CHF 156.- en 2019. 

MPO Mme CONCHA demande si sa motion pour une bibliothèque d’objets va 
être étudiée plus sérieusement. 

Nous rappelons l’existence de trois boites d’échanges, de format réduit 
(anciennes caissettes à journaux) ainsi que d’une armoire d’échange, de plus 
grande dimension. Celle-ci est positionnée devant la Ferme Pommier et 
fonctionne à satisfaction pour l’instant. Notre administration n’a 
malheureusement pas les disponibilités pour gérer une réelle bibliothèque 
d’objets en prêt, telle que Mme Concha l’appelait de ses vœux. Cela nécessite 
en effet un engagement en temps important. Si toutefois une association voyait 
le jour dans le but de mettre sur pied et de gérer un tel espace, la commune 
ferait tout son possible pour trouver, par exemple, un local à même d’accueillir 
cette activité. 

SPO M. BRADLEY se rappelle qu’il y avait une volonté de faire un plan de 
mobilité scolaire, et il demande où cela en est. 

A chaque rentrée scolaire, des itinéraires pour les enfants sont remis aux 
directrices des écoles. 

LBJ M. BRADLEY demande s’il est possible d’installer davantage d’épingles à 
vélos dans le quartier du Pommier. 

Réponse donnée le 11 octobre 2021 : 

M. JIMAJA répond que la question sera étudiée en même temps que celle de la 
remise de certaines places. 

LBJ M. BRADLEY demande si une étude est en cours pour revoir les 
aménagements pour toutes les mobilités en général, notamment par 

Il n’y a pas d’étude en cours à ce sujet. 
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rapport à la taille des places de parcs – il donne l’exemple des véhicules 
de l’IMAD qui peinent à trouver des places convenables. 

Pour information, les dimensions des places de stationnement sur le domaine 
public sont définies dans la norme VSS 40 291a. 

A notre connaissance, il n'y a pas de révision de cette norme par rapport à 
l'augmentation des dimensions du parc automobile suisse. 

Dans les années 80, la largeur d'une place de parc était de 1.80m. Dorénavant la 
norme préconise une largeur de 1.90m pour les places accessibles au public et 
2.00m pour les places destinées aux véhicules de livraison. Dans la pratique, les 
places de parc longitudinales accessibles au public sur le domaine public sont de 
plus en plus souvent aménagées avec une largeur de 2.00m. 

MPO M. BRADLEY demande s’il est possible de réviser l’utilisation des salles 
de sports de la commune, notamment la salle du Pommier que bloquent 
les Lions, y compris les samedis et dimanches où ils ne jouent pas de 
matchs. Il demande s’ils ne pourraient pas les libérer à ces occasions. 

La salle du Pommier n’est pas uniquement utilisée par les Lions le week-end et 
quand c’est le cas, ils s’organisent pour donner certains de leurs créneaux à la 
place pour les associations qui n’auraient pas pu utiliser la salle ce jour-là. La 
salle est utilisée à son maximum. 

SPO M. BRADLEY demande s’il est possible d’améliorer la communication 
dédiée aux jeunes, par exemple en faisant des capsules vidéo, puisqu’on 
a vu que les récents sondages ne les ont pas beaucoup mobilisés. 

En effet, l’usage de la vidéo sur les réseaux sociaux est un bon moyen de mieux 
cibler les jeunes. Cependant, nous ne disposons pas du budget nécessaire pour 
proposer un tel outil de communication. Cette démarche représente également 
une charge de travail qui ne peut malheureusement pas être absorbée par nos 
effectifs actuels. Toutefois, en fonction des opportunités qui se présentent, nous 
n’hésiterons pas à utiliser ce mode de communication.  

CA Mme MAMIN-TISSOT aimerait savoir s’il y a une velléité actuellement 
de créer un jumelage avec la commune de Bursinel. 

En réponse à la question de Mme Mamin-Tissot, nous vous renvoyons à la 
communication faite tout à l’heure à ce sujet. C’est un « serment » qui a été 
signé avec la commune de Bursinel, dont une copie vous a été projetée tout à 
l’heure. 

MPO M. BRADLEY a retrouvé dans un PV de 2008 une motion pour une bourse 
d’encouragement aux jeunes talents, et il demande ce qui est advenu 
de ce projet. 

Réponse donnée le 11 octobre 2021 : 

M. POMATTO dit qu’effectivement il avait proposé que la commune se dote 
d’une bourse pour encourager des jeunes talents pour leurs actions dans les 
domaines de la culture et des sports. A l’époque, on lui avait répondu que l’aide 
sociale déjà présente sur la commune pouvait remplacer la bourse. Cependant 
son point de vue personnel était que la bourse reconnaissait le travail accompli 
et permettrait de reconnaître de jeunes talents. Il trouve dommage que les 
jeunes talents touchent le Mérite saconnésien, car cela avait été créé pour 
encourager des actions passées, des parcours dans la vie associative, 
communale, etc. plutôt que pour encourager les jeunes talents. Il espère qu’un 
jour quelqu’un reprendra son idée. 
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M. JIMAJA ajoute que, selon lui, simplement donner une médaille à un jeune 
talent n’est pas suffisant pour l’aider dans son parcours. Si l’on remettait l’idée 
d’une bourse sur les rails, il serait intéressant de la soumettre à la condition que 
la personne affiche le blason de la commune pendant 1 an, par exemple.  

 
Suspens pour mémoire 

 

CA Date Posée par Question posée Rép CA Réponse  

LBJ 20.01.2020 M. PORTIER Réviser le règlement afin que les déchetteries soient ouvertes 
à des personnes ne résidant pas dans la commune.  

17.02.20 Une étude sera effectuée avec les services concernés afin de voir 
si le règlement communal doit être révisé. 

MPO 22.06.2020 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

Installer le WIFI dans la salle Torney et la ferme Sarasin. 05.10.20 Voir la réponse qui a été donnée plus haut sur le même sujet. A 
noter que la salle Torney ne sera pas équipée de Wifi, son 
utilisation étant trop peu fréquente. En revanche, la ferme 
Sarasin sera équipée. 

LBJ 09.11.2020 Mme 
EDELENBOS 

Installer des panneaux solaires via un appel d’offre groupé 
avec Bellevue, Céligny et Collex-Bossy, permettant de réduire 
les coûts de près de 50%.  

09.11.20 
 
 
 
 
13.09.21 

Le Conseil administratif va prendre contact avec ces communes 
pour se renseigner et voir si le Grand-Saconnex peut les joindre 
dans cet appel d’offre. Un contact a d’ores et déjà été pris avec la 
commune de Pregny-Chambésy, qui est ouverte à toute 
collaboration pouvant permettre des économies d’échelle.  
En complément, en 2022, le projet Grand-Saconnex Rénove 
inclura la mutualisation des commandes pour les particuliers qui 
souhaitent réaliser les rénovations énergétiques liées au solaire. 

MPO 18.03.2021 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

Avancement des travaux pour créer une rampe d’accès au 18, 
chemin François-Lehmann 

08.02.21 Un architecte a été mandaté afin de présenter un projet. 

SPO 08.02.2021 Mme TISSOT-
BUCHOUX 

Remarque au sujet des déchets sauvages au chemin Alfred-
Bétems. 

08.02.21 Un projet participatif est en train d’être élaboré pour impliquer 
les habitants, les propriétaires et les régies afin d’assainir 
l’endroit. 

LBJ 12.04.2021 M. BRADLEY Avancement du projet de piétonisation du chemin Taverney 
qui existe depuis l’époque de M. COMTE, et si ce projet existe 
encore. 

13.09.21 Nous sommes en train d’élaborer le projet d’acte entre la Caisse 
de compensation du CERN et la commune avec l’accord suivant : 

• Servitude gratuite d’usage public illimitée dans le temps du 
fonds du CERN ; 

En contrepartie de  

• La réalisation de ces aménagements (participation du FIE à 
hauteur d’environ 50%) à la charge de la commune. 

Le projet d’acte a été transmis au FIE pour remarque et validation 
le 15 septembre 2021. Lorsque le FIE aura validé ce document, 
celui-ci pourra être transmis au conseil juridique du CERN pour 
remarques et validation.  
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Le CM sera informé par la suite. 

LBJ 13.09.2021 M. BRADLEY Passage fermé au 11, Parc des Mayens 11.10.21 Le propriétaire a conditionné l’ouverture de ce passage à l’accord 
préalable de l’Association des propriétaires du Parc-des-Mayens. 
Le Conseil administratif (LBJ) ira faire une présentation sur la 
servitude de ce passage à la prochaine assemblée, soit 
probablement d’ici fin 2021. 

A titre d’information, la pose des barrières est contraire à ce qui 
a été déposé en autorisation de construire et doit faire l’objet 
d’une requête auprès de l’Office concerné. 

LBJ 13.09.2021 M. BRADLEY Modifier la voie de bus sur la route des Morillons pour y 
autoriser le passage des cycles. 

11.10.21 Selon le chiffre 8, lettre d) de la norme VSS 640 064, l'ouverture 
aux cycles d'une voie réservée aux bus à contresens dans une 
route à sens unique lorsque la voie bus fait 3m de large n'est 
possible qu'à certaines conditions (fréquence des bus, intervalle 
de distance entre les arrêts). Ces conditions ne sont pas remplies 
dans le cas d’espèce, notamment quant à la fréquence des bus 
qui devrait être supérieure à 10 min. La ligne F qui passe ici circule 
à une fréquence de 6.5 min aux heures de pointe.  

La mise aux gabarits de l'axe pour permettre l'aménagement 
d'une bande cyclable parallèle à la voie bus en direction de la 
route de Ferney nécessiterait un gabarit minimal de chaussée de 
7.50m. Or le gabarit de chaussée de la route des Morillons est 
plus proche des 6m.  

Il n'est donc pas possible de donner une suite favorable à cette 
demande sans élargir la chaussée. 

Cette demande sera satisfaite à l’horizon du réaménagement 
complet de la route des Morillons et du chemin du Pommier dont 
le démarrage des travaux est prévu courant 2024. 

 

 




